

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elisa Galán, Comercio, 62

Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 15.—Teléfono 12

Precio de suscripción.

Un año..... 6,00 pesetas

Número suelto..... 0,10

Pago adelantado.

NOSOTROS Y ALEMANIA

La prensa mundial se ha conmovido con la manifestación naval realizada frente a Agadir por los alemanes, y Francia ha experimentado el calor del terror pánico al enterarse de que su eterna enemiga se decide a intervenir en Marruecos.

Con la actitud de Alemania se ha decidido la suerte de Francia en el imperio mogrebino: las columnas francesas que penetraron hasta Fez y realizaron toda suerte de actos de dominio y todo linaje de atropellos de conquistadores, se verán ahora precisadas a detener su marcha triunfal, esa marcha triunfal que tanto dinero le cuesta a la República vecina para lograr que sus tropas no combatan, esa marcha triunfal que lleva aparejada la execración de la Europa toda. Yo no podré los franceses atropellar bárbaramente, como has a ahora lo han hecho, los Tratados y las Actas: un pueblo fuerte está frente a ellos y no les consentirá que continúen por el camino que emprendieron hablan.

Por lo que a nosotros, los españoles, respecta, evidentemente que debemos alegrarnos de la intervención de Alemania en los asuntos de Marruecos, ya que las constantes influencias de Francia no podía conducirnos a nada mejor que la pérdida total de nuestra influencia en el imperio, y acaso, acaso la pérdida de las Plazas sobre que aún dominamos. No hay que hacerse ilusiones: sin la intervención de Alemania en Marruecos, dada la traidora política francesa y visto el egoísmo británico, España hubiera perdido, en época más lejana o más próxima, sus posesiones del Norte de África, de las cuales la habrían arrojado las potencias fuertes interesadas en ello o hubiera tenido que marcharse por no poder sostenerlas. Esa es la verdad y es patriótico decirlo así, no para deprimir, sino para levantar el espíritu público, convenciendo de que tenemos mucho camino que andar para ser lo que ser debemos y para animarle a esforzarse en conseguirlo.

Coinciden todas las opiniones de las gentes sensatas en que la alianza con Francia nos es perjudicial en alto grado como nos fué siempre. Todas las opiniones también coinciden en afirmar que nuestra aliada natural debe ser Alemania. Alemania no puede tener ambiciones respecto de España, no puede sentir temor alguno por nuestra influencia en Marruecos ni por nuestro dominio del Estrecho y, en cambio, ha de ver con gusto que España suba, prospere, prospere y se engrandezca a costa de Francia; nosotros, además, podemos ser para Alemania unos aliados inmejorables; puesto que tenemos un ejército sobrio, disciplinado, valiente hasta el heroísmo, que puede coadyuvar de manera extraordinaria a la obra que, llegado el momento, hubiera de realizar por la opuesta frontera el ejército alemán.

¿Qué hará nuestro Gobierno? ¿Hacia qué lado se inclinará la balanza? Nada se sabe aún; pero si el Gobierno del Sr. Canalejas tiene el verdadero concepto de la democracia y quiere escuchar la voz del pueblo español, no ha de dudar mucho para decidirse en favor de la unión con Alemania, que en los actuales momentos, al ocupar Agadir, sigue el camino que nosotros la hemos trazado. Para la obra de civilización en Marruecos, nosotros ocuparemos la

vanguardia; que Alemania no deje de cubrirnos la retaguardia y verá cómo no tiene motivo alguno de arrepentimiento. Nosotros y Alemania podemos acabar con las truhanerías gitanescas de la diplomacia francesa y con esas arrogancias necias del más inhumano é infiel de los pueblos europeos.

NO CAIGÁIS...

Del árbol viejo gigante, que nace su copa silva con valientes perzonesos de dulce y segura dicha, he visto caer las hojas tristes, muertas y amarillas, como del alma del pobre los ilusiones perdidas... Hojas que, al llegar al suelo, tembantes se arrojaban, y cuajentes, se atropellan, y quejumbrosas se agitan, y evanescen un momento, en el vortice suspiran, cual si en el todas dejaran con el viento la vida

Ilusiones cariflores que de las almas benditas arrancan los buracos de las triciones tuacas, una por una cayendo en el surco de la vida, van dejando en los sembrados el color de la fatiga, y en los surcos de la cara, en las arrugas benditas, el número de pesares y el de ilusiones perdidas...

Hojas alegres ó tristes, hojas verdes ó amarillas, que al pie del árbol gigante donde temblaste silvas, traís cayendo unas tras otras muertas, tristes y marchitas; hojas que el viento arrebató y que Noviembre aquí, no volveréis en la rama por el viento a ser medusas... Alzas nobles, generosas, que al ser la nieve fría de los fieros desengaños y de las tristes desdichas, no caigáis como las hojas en el surco de la vida, que si el color es amargo, el dolor es purifica, y en el vortice gigante donde el fiero mundo gira en inmenso remolino que acrecienta la pérdida, subireis llenas de amores, anhelantos, puras, limpias, hasta el mundo de la gloria, donde el ruido de las rinas se confunde con el ruido de las músicas divinas.

Almas nobles, generosas, que al ser la nieve fría de los fieros desengaños y de las tristes desdichas, no caigáis como las hojas secas, tristes y amarillas, por floréis desesperadas las ilusiones perdidas, mientras podáis un momento mirar serenas arriba.

Jesús Alfredo Iniesta

PRONOSTICOS DEL TIEMPO

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION, YA SEA LITERAL O YA EN EXTRACTO)

Del 4 al 5, la depresión oceánica que se acercará a las Islas Británicas causará algunas lluvias ó tormentas desde el O. de la Península al Centro, con vientos del 3.º cuadrante.

El jueves 6, será generalmente

tranquila la situación atmosférica en nuestras regiones.

Otras depresiones oceánicas se aproximarán a las Islas Británicas y a las costas de Portugal el viernes 7, las cuales producirán algunas lluvias y tormentas en la mitad occidental de la Península, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

Del 8 al 9, la depresión de las Islas Británicas se remontará al NO. y N. de Europa, y la de las costas de Portugal habrá penetrado en nuestro SO. Se registrarán algunas lluvias y tormentas en la Península, especialmente desde Portugal y Andalucía al Centro, con vientos de dirección variable.

La depresión de nuestro SO avanzará un poco hacia el centro de la Península el lunes 10, y otro núcleo de fuerzas llegará al N. de Galicia. Lluvias y tormentas bastantes generales, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

El martes 11, habrá una depresión en el golfo de Gascuña y un secundario en el Mediterráneo, entre Cataluña y Baleares. Seguirán desarrollándose lluvias y tormentas en la Península, principalmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior, con vientos del 3.º cuadrante.

El miércoles 12, quedarán núcleos de fuerza entre los golfos de León y Génova y en los parajes de Cerdeña y Túnez. Estos elementos de perturbación atmosférica solamente ocasionarán algunos chubascos ó tormentas en la mitad oriental de la Península, particularmente en el N. y NE., con vientos del 4.º cuadrante.

Mejorará el estado atmosférico en nuestras regiones el jueves 13, porque se alejarán por el Adriático y Sicilia los centros perturbadores mencionados.

El viernes 14, se acercará a Europa otras depresiones del Atlántico que producirán lluvias y algunas tormentas en Portugal y Galicia, desde donde se irán extendiendo un tanto hasta la región central de nuestra Península, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

Dichas depresiones oceánicas llegarán a Irlanda y a nuestro NO. el sábado 15, y ocasionarán lluvias y tormentas en la Península, especialmente desde las regiones del O. hasta las centrales, con vientos del 3.º cuadrante.

Seljoon.

CORTADILLOS

Se han celebrado en León los Juegos Florales, resultando un acto inolvidable.

La poesía premiada es del inspirado poeta D. Francisco de Asis Jiménez Moya, que fué ovacionadísima.

Ayer publicó la Gaceta de Madrid la nueva ley de Administración y Contabilidad.

Ha comenzado la afluencia de 200.000 monedas de céntimo y de dos céntimos con el objeto de facilitar el pago de los artículos.

El cañonero alemán Panther, ha llegado a Agadir, efectuando un desembarco.

Una columna compuesta de 600 hombres de Infantería y Caballería, con Artillería, ha salido en dirección al Zoco el Jemis de Bu Idian, a unos veinte kilómetros al Nordeste de Alcázar.

El jueves 6, será generalmente

El Congreso Eucarístico Internacional.

El dedo de Dios.

Tan claro como la luz meridiana es que la realización y desenvolvimiento del Congreso Eucarístico es obra de Dios.

¿Quién pudo jamás imaginar resultado tan satisfactorio como el que hemos presenciado?

¿Era posible, en lo humano, aun dadas las excelentes condiciones organizadoras de los que han dirigido todo su organismo, que saliera tan bien desde su principio hasta el fin?

¿Pudo creer nadie tal concurrencia sin que ocurrieran desgracias personales, incidente alguno desagradable?

¿Que prestaran su cooperación todas las clases sociales, y que lo mismo en las ciudades que en los pueblos más insignificantes se diera tanta solemnidad a las fiestas Eucarísticas?

Las noticias que se reciben de El Escorial, las que a continuación iremos dando, demuestran bien a las claras que jamás se han conocido fiestas más completas y extraordinarias.

De El Escorial.

De tres mil a cuatro mil Congregacionistas se esperaban para la fiesta de la Adoración Nocturna, y nos vimos sorprendidos con el considerable número de siete mil sólo de adoradores, calculándose que no han bajado entre todos de diez mil.

El aspecto de la Iglesia es grandioso, ya por lo que el Templo es en sí, ya por la grandeza y gusto con que se ha engalanado.

La noticia de la llegada del Eminentísimo Cardenal Aguirre llena de satisfacción a los Congregacionistas.

Son las diez, y da principio la Vigilia, oficiando dicho eminentísimo señor, quien ni siquiera ha tenido tiempo de tomar una ligera cena. Al saber que el primer turno correspondía a los de la Diócesis de Toledo, junto con Sevilla y Granada, se queda a hacer la Vigilia y permanece de pie sin cansancio hasta las doce y media ó cerca de la una.

El Templo está completamente lleno; sucedense los turnos, y a las tres de la mañana, da principio la Misa de Comunión, que tiene nuestro amado Prelado.

Poco después de empezada, se nota un movimiento: es la Reina Victoria que ha salido en automóvil de La Granja y viene a tomar parte en esta fiesta y a recibir la Sagrada Comunión. También viene la Reina Madre. Como es consiguiente, se acercan las primeras y siguen muchos cortesanos que la acompañan y un sinnúmero de fieles adoradores.

Todos los altares están ocupados por multitud de Sacerdotes que celebran el Santo Sacrificio de la Misa; otros muchos, ante la imposibilidad de celebrar, se acercan a recibir la Comunión.

A las cinco se organiza la procesión: van saliendo los turnos de adoradores con sus pendones: están casi todos los que asistieron a la procesión de Madrid. El aspecto que presentan las calles por donde la procesión pasa, es majestuoso, sublime, principalmente la plaza llamada de la Lonja, donde se ha levantado un soberbio altar y desde el cual se da la bendición.

La Reina, después de presenciar

la salida de la procesión, ha vuelto a la Granja.

Cerca de las siete y media vuelve la procesión al Monasterio, donde cantado el himno oficial Eucarístico y los propios del rito, se da la bendición con el Santísimo al inmenso concurso que llena las naves del Templo. En todos los rostros se ve pintada la alegría y satisfacción que les ha producido esta hermosa fiesta.

De los pueblos.

Si satisfactoria ha sido la terminación de los cultos del Congreso Eucarístico, no son menos consoladoras las noticias que recibimos de los pueblos acerca de los celebrados el día 29.

No todos pueden ser consignados en este número, pero empezamos su inserción, prometiendo continuar en el siguiente.

Un ruego a los que nos mandan relaciones, y es que no se molesten porque acortemos las mismas, pues no es posible insertarlas íntegras.

Ajofrín.

La Fiesta Eucarística celebrada el día 29 ha superado a las esperanzas más halagüeñas.

Se celebró la Misa con toda solemnidad, con gran multitud de personas y asistido gran número de fieles, como asimismo las Autoridades locales.

La Procesión de la tarde resultó solemnísima, pues asistieron las Corporaciones de la Párrquia y se colgaron todas las calles. El Santísimo estuvo expuesto todo el día y parejas nombradas al efecto hicieron la vela.

Bolvís de la Jara.

Al terminar la Novena celebrada con gran solemnidad a los Sagrados Corazones de Jesús y María, se ha hecho la Fiesta Eucarística.

El día 29, Misa de Comunión a las siete siendo muchas las personas que se acercaron a recibir la Sagrada Eucaristía. A las diez, Fiesta con Exposición y Sermón, que dijo con elocuencia el Sr. Coadjutor de esta Párrquia D. Santiago del Campo, asistiendo numeroso auditorio, en el cual estaban confundidas todas las clases sociales, las asociaciones todas, las Autoridades, los Sres. Nuestros con los niños y niñas de sus respectivas escuelas, quienes cantaron himnos al Altísimo con bastante afinación y ternura. Por la tarde, el entusiasmo y efusión de fe fué verdaderamente conmovedor. A las cuatro organizó la Procesión; las calles todas estaban vistosamente engalanadas con lo mejor que tienen estos pobres labriegos, y en la calle principal destacábase un hermoso altar, hecho por las Hijas de María.

Las calles, adornadas de cantos y flores olorosas, daban un ambiente especial al trayecto que había de recorrer el Augusto Sacramento de nuestros altares. Asistieron todas las clases sociales, niños y niñas de las escuelas, con sus Profesores, Hijas de María, Apostolado de la Oración, Asociación de San Sebastián y las Autoridades locales. Fué un acto grandioso, especialmente cuando de vuelta a la Iglesia, al dar la bendición, fué tal la muchedumbre que en ella había, que era punto menos que imposible ponerse de rodillas, pues jamás hemos visto concurrencia semejante.

Personas algo indiferente dijo al Sr. Párrroco: «No estamos en Madrid, pero puede usted estar satisfecho.» Este no pudo menos de dar gracias públicamente a todos, y al Señor por haber movido los corazones.